



Déclaration FSU au CHSCTD exceptionnel du jeudi 8 avril 2021

Monsieur le Dasen, mesdames et messieurs les membres du CHSCTD de l'Eure,

Un an déjà.

Un an que le virus perturbe la vie de tous les établissements scolaires de la maternelle au lycée.

Un an que l'administration, la rectrice et le ministre, vivent dans un monde parallèle où le virus reste à la porte des écoles et des établissements scolaires.

Un an que les personnels de l'Éducation nationale, souvent seuls et sans matériel, tiennent à bout de bras l'Éducation Nationale.

Un an que la FSU alerte, propose, informe, demande, alerte encore et encore.

Un an que rien ne bouge, les classes sont toujours à 30 élèves, les agents territoriaux sont toujours aussi peu nombreux, et les vies scolaires usent leur santé pour maintenir ouvert les établissements sans renfort.

Un an que les professeurs des écoles et les directeurs maintiennent les écoles ouvertes au risque d'être contaminés, contraints souvent au brassage des élèves faute de remplaçant

Un an que vous nous dites qu'il est urgent de ne pas faire de retour d'expérience du premier confinement alors que la réalité vient de nous replonger à nouveau dans une fermeture des établissements scolaires

Un an que la rectrice et le ministre de l'éducation nationale répètent inlassablement « Nous sommes prêts » dans les médias, alors que dans les établissements rien n'est anticipé et que les élèves les plus défavorisés et des zones rurales ne disposent toujours pas de matériels et d'outils informatiques adéquates.

Un an que rien n'a été fait en terme d'équipements, puisque la prime d'équipement n'est pas du tout à la hauteur des besoins, rien non plus en terme de formations pour les personnels.

Un an que le ministre rend des millions de budgets non consommés alors que les besoins sont criants et qu'il faudra réparer les conséquences de cette crise sanitaire.

Un an que les personnels de l'Education nationale s'usent à la tâche, fatigués que rien ne soit fait pour améliorer leurs conditions de travail.

Un an que les membres des CHSCT alertent sur la souffrance au travail et la multiplication des Risques Psycho Sociaux

Un an que les enseignants d'EPS sont ballottés de protocole en protocole, d'ouverture en fermeture des installations sportives sans aucune justification scientifique.

Un an que les AESH voient leur condition de travail se dégrader. La simple lecture du registre RSST Dématérialisé permet de comprendre leur désarroi et leur souffrance.

Un an que les personnels vulnérables ne peuvent enseigner et qu'ils ne sont même pas prioritaires pour être vaccinés.

Un an que BFM TV et les autres médias sont devenus le bulletin officiel des annonces ministérielles

par déficit d'information de l'institution en direction des personnels.

Un an que la FSU alerte sur la nécessité de recruter en masse des enseignants pour tous les niveaux
Mais non, pour la rentrée de 2021 la seule réponse du gouvernement c'est la suppression de 1800 postes dans le second degré.

Un an que le local prime sur l'application des protocoles nationaux, ce qui se traduit par des organisations à géométrie variable rompant l'égalité entre les élèves sur le territoire.

Un an déjà que les personnels de direction tentent d'imposer des pratiques pédagogiques comme les visio-conférences alors qu'ils ne sont pas mentionnés dans l'article L912-1-1 du code de l'éducation, contrairement à la liberté pédagogique. Ces pratiques sont source de discriminations et creusent encore les inégalités scolaires.

Monsieur le Dasen, alors que la reprise est prévue dans un peu plus de 15 jours, quelles mesures allez vous enfin prendre pour assurer la sécurité sanitaire des personnels et des élèves ?

La FSU demande dès à présent :

La vaccination de tous les personnels avant tout reprise ;

La mise en place de tests et auto tets massifs et hebdomadaires de l'ensemble des élèves et personnels ;

Une augmentation du nombre d'AED dans les vies scolaires ;

Des moyens de remplacement en particulier dans le 1^{er} degré.

L'embauche de personnel d'entretien et de restauration par les collectivités territoriales ;

La suppression du grand oral du bac ;

La mise en place de demi classe en collège et lycée ;

La mise en place de détecteurs de CO2 dans la classe sans que l'Education nationale se défosse de cet investissement sur les collectivités locales ;

Et un vrai soutien face aux difficultés rencontrées sur le terrain.

Il est incontournable dès maintenant de préparer la rentrée 2021, de revenir sur les suppressions de postes et de réduire les effectifs par classe pour assurer la sécurité sanitaire des usagers et des personnels et assurer nos missions d'enseignements au service de la réussite de toutes et de tous les élèves notamment pour ceux qui ont moins et qui ont besoin de mieux et plus d'école.

La FSU sera inlassablement force de proposition et se mobilisera-pour que les missions du service public d'éducation soient assurées équitablement sur tout le territoire tout en préservant la santé et la sécurité des usagers et des personnels. Depuis un an nous vous alertons, depuis un an vous n'écoutez pas. Mais ce qui est certain c'est que vous M. le Dasen et le ministre ne pourrez pas dire « nous ne savions pas ».

Nous vous rappelons à nouveau qu'en tant qu'employeur vous êtes responsable de la sécurité des personnels.